
Protokoll 7.12.2018

Protokoll

der Sitzung des Verwaltungsrates des Badischen Staaistheaters am 712.2018 in der

Nancy-Halle.

Ordeniliche Mitglieder
Ministerin Theresia Bauer, MWKBaden-Wirttemberg — Vorsitzende

Oberbiirgermeister Dr. Frank Mentrup — stellvertretender Vorsitzender

   
 

Siaaissekretarin Dr. Gisela Splett, FM Baden-Wurttemberg

Weitere Teilnehmerinnen und Teilnehmer/ Gaste

- Generalintendant Peter Spuhler, Staatstheater Karlsruhe
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Entschuldigt

Unentschuldigt a, a

* Protokoll - oo

Beginn: 15.05 Uhr

' Ende:. 17.44 Uhr

Tagesordnung

TOP1 Genehmigung der Tagesordnung

TOP 2 Genehmigung desProtokolls, liber die Verwaltungsratssitzung

am 2.10.2018- :
TOP3 Bauthemen :
TOP 4 Bericht des Generalintendanten ‘und. desGeschaftsftihrenden Direktors

. zur Spielzeit 2017/18, Ausblick auf die Spielzeit 2018/19

TOP 5  Spielplan 2019/2020. ae

TOP 6. Stand Umsetzung neuesalund Leitungsmodel

. TOP.7 Personalthemen -

   TOP 8 Nachhaltigkeitsbericht

TOP9  Verschiedenes

TOP 1 Genetmigung der Tagesordnung *

Die Vorsitzende erdtinet die Sitzung und entschuldigt IaED
HEE und Personalratsvorsitzende

‘Die Tagesordnung wird genehmigt.
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TOP 2 Genehmiguna des Protokolls tiber die Verwaltungsratssitzung am 2.10.2018

Das Protokoll der Verwaltungsratssitzung vom 2,10.2018 wird genehmigt.

TOP 3 Bauthemen

. Staatssekretarin Spleit berichtet liber die beabsichtigte Trennung vom Ingenieurbiiro

fiir Heizung,Liftung, Sanitar und Feuerléscheinrichtunger

Erst’nach Abschluss.des Vergabeverfahrens und Priifung der bereits vorliegenden
Planungsergebnisse durch, das/die neue/n Ingenieurbtro/s kann durch die Projektlei-

tung gemeinsam mit den Planungsbeteiligten ein angepasster, belastbarer Termin-

plan fir die Gesomibeumsinaline aufgestellt und eine Uberarbeitung der Volikosten

vorgenommen werden.

gibt ania der. ausgegebenen Tischvorlage einen Uberblick tiber

den aktuellen Sachstand des Bauvorhabens. Dabei geht sie naherauf das Verfahren

zur Suctie’ und Beauftragung des neuen Ingenieurbiiros und auf den aktualisierten ,

‘Ablauf der VorwegmaBnahmen‘ein. Ziel ist es, in der nachsten Verwaltungsratssit-

zung erste Aussagen zu den terminlichen und finanziellen Auswirkungen der erfor-

derlichen Neubeautiragung des Ingenieurblros. machen zu kénneh.

ealberichtet zur Freianlagenplanung und Gestaltung desTheatervorplat-..

zes. Da die erste Veranstaltung zur frihzeitigen Beteiligung der Offentlichkeit am

28.11.2018 nur von.wenigen ‘Burgerinnen- und Biirgern besucht wordenist, konnten

bisher auch keine Anregungen aus der Burgerschaft aufgelistet werden.Die Vorstel-

lung des Nutzungskonzeptesiim stdtischen.Planungsausschuss ist im. Januar 2019.

vorgesehen. :

Der Verwaltungsrat nimmt den akeallen Sachstand zur Sanierung und Erweite-

rung des Badischen Staatstheaters zur Kenntnis.

TOP4 Berichte des Ganeratiiterigantan und des Geschaftsfihrenden Direktors zur

Spielzeit 2017/201 8, usbiok aut die Spielzelt 201ie 9

Die Watsitzenda giatuliert dem Staatstheater zur Verleihung des Theaterpreises ,Der
Faust" an[im Bereich Regie Musiktheaterfiir seine Inszenierung der
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,Gdtterdammerung* am Staatstheater Karlsruhe. Der Gewinn des Preises zeige ceut-

lich, dass sich die Opernsparte des Staatstheaters im Vergleich mit anderen grater

Opernhausern in Deutschland behaupten kann.

Da der-schriftliche Bericht des Generalintendantenzur Spielzeit 2017/18 im Vorfeld

der Verwaliungsratssitzung bereits verschickt wurde, gibt der Generalintendant nur

einen kurzen Rickblick auf.die vergangene Spielzeit. Aufgrund weniger auswartiger

Gastspiele ist die Gesamtbesucherzahl in derletzten Spielzeit zwar gesunken, die

Zahl der Zuschauerin Karlsruhe konnte aber einen Anstieg verzeichnen.DieGe-

samtauslastung betrug 81 Prozent, wobeidie Sparte Ballett mit 99,35 Prozent und °

die Sparte Konzert mit 91,37 Prozent jeweils einen Rekord vermelden konnte. -

DerStart der zahlreichen neuen weiblichen Spartenleitungen, zu-denen inzwischen

auch dié neue OrchesterdirektorinJEMbinzugekommenist, hat interna-
tional flr Aufsehen gesorgt. Die Entscheidung, der neuen Schauspieldirektorin=

HEond ihrem Frauen-Leitungsteam als gezielie Frauenforderung in derlau-
fenden Spielzeit im Schauspiel nur mit Regisseurinnen zu arbeiten, stand dabei be-

_ sonders im FokusderBerichterstattung. Ein extra Pressespiegel dazu wurde an die

Verwaltungsratsmiigliedst verteilt.

Der GeschaftsfUhrende Direktor berichtet auf Grundlage der vorab versandten Unter-

lagen kurz liber denwirtschaftlichen Verlauf des Geschaftsjahres 2017/18. und.teilt

_ mit, dass bei den Einnahmen ausdem Kartenverkauferstmals die 5 Millionen Marke
‘-diberschritten und die’ Einnahmenzieletrotz insgesamt weniger Besucher erreicht

werden konnten. Es wird mit einem leicht positiven einen Panesar ,

FPSLeal Generell nimmtman den Riickgang der Zuschaueran-
Zahlin der Opernsparte sehr ernst, allerdings ist dieser Rickgangnicht nur beim

Staatstheater-zu beobachten, sondern auch bei anderen groBen Hausern wie z:B.

der Oper Stuttgart: Durch Kinder- und Jugendopern wird versucht, die nachste Gene-

ration fur die Operzu begeistern und zudem ein neues Publikum durch interkulturelle

Offnung oder Briicken zwischen den Sparten wie z.B. zuletzt bei der sparienibergrei-

fendenSchauspielproduktion »Meisterklasse*ftir das Musiktheater zu gewinnen. Er

. regt eine Studie zum AudienceDevelopment.in derOperiin ZUSeMONEIpAT mit

dem’ Staatstheater Stuttgart une dem MWK an.
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AbschlieBend erwahnt der Generalintendant, dass das Staatstheaterals eine von

’ drei Institutionen in Baden-Wdarttemberg von derKulturstiftung des Bundes durch den

360° Fondsfiir Kulturen der neuen Stadigeselischaft gefardert wird. In den nachsten-

vier Jahren wird dadurch eine Stabstelle am Staatstheaterfinanziert, die sich mit

Diversifatsentwicklung in Bezug auf Programm, Publikum und Personal beschaftigt. -

Zudem ladt er die Verwaltungsratsmitglieder anlasslich des Jubilaums 300 Jahre

Staatstheater*zum Festakt am 13.1.2019 ins Staaistheater ein.

Der Verwaltungsrat nimmt die Berichte des Generalintendanten und des Ge-

schafisfiihrenden Direktors zur Kenntnis.

TOP 5 Spielplan 2019/20:©

Der Genératintendant gibt einen Ausblick auf das geplante Programm der nachsien

Spielzeit; der den Verwaltungsmitgliedem bereits. im Vorfeld der. Sitzung zugesandt

‘wurde. Dabei geht er besonders auf den Opernspielplan ein und appelliert an die

Runde,in der nachsten Spielzeit die neue Balletidirektorin20unter-

|TSETE
mt

Der Verwaltungsrat rife den Splelplan des Staatstheaters fiir die Spielzeit

2019/20 zur Kenninis.

TOP 6 Stand Umsetzung neues Oraanisations- und Leitungsmodell

Die Vorsitzende berichtet, dass iniacneey

aClaseve Organisati-
ons- und Leitungsmodell seit dem 1.11.2018 umgesetzt werden kann. Eine schemati-

sche Ubersicht mit den jeweiligen Zustandigkeitsbereichen zu diesem Modell wird an

die Verwaltungsratsmitglieder ausgeteilt. Die lange Vorarbeit mit externer Beratung

fuihrt zudem zueinem konkreten Entwurf der Geschaftsordnung, die noch ausformu-

tiert wird.
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Der Verwaltungsrat nimmt den Bericht der Vorsitzenden zur Kennitnis. _

TOP 7 Personalthemen

Der Verwaltungsrat nimmt den Bericht des Generalintendanten Zustimmend zur.| :
Kenntnis. mo =
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Top 8 Nachhaltigkeitsbericht:

Auf Basis der vorversandten: Unterlagen gibt der Geschafisfiihrende Direktor einen
kurzen Uberblick tiber die MaBnahmen,die hinsichtlich Nachhaltigkeit bereits am /
Staatstheater durchgefthrt wurden. Der Auttrag zur Erstellung eines Energieaudits
lauft noch, weswegen ein Abschlussbericht ‘nochnicht vorliegt. Esist ‘beabsichtigt, im
_Jahresabschlusseine eigene Rubrik zur Nachhaltigkeit aufzunehmen. :

‘Staatssekretarin Splett berichtet, dass die Geschéftsleitungen verschiedenerlandes-
eigener Unternehmen und Landesbetriebe im Zusiandigkeitsbéereich des FMs auf die

- Méglichkeiten derArwendung des Nachhaltigkeitssystem WIN-Charta.mitLeitsatzen
und Zielen zum nachhaltigen Wirtschaften hingewiesen wurden.Lae]



~ Ministerin Theresia Bauer, Mal. -
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Der Verwaltungsrat nimmt den Bericht des Badischen Staatstheaters zum

Nachhaltigkeitsmanagement zur Kenntnis. :

TOP 9 Verschiedenes

Der Generalintendant erinnert an die 2019 anstehende2. Stufe der SparmaBnah-

men, wonacheine weitere, hoch hdhere Kiirzung des Zuschussesftir das Staatsthe- ;
ater erfolgt.. , .

Die\Vorsitzende weist’darauf hin, dass auch vor den nachsten beiden Verwaltungs-

ratssitzungen jeweils eine Stunde vorher-eine Bauausschusssitzung staitfinden

- kOnnte undbittet die Beteiligten, sich vorsorglich die-Termine dafiir frei zu halten.

Nachste Sitzungstermine:

Friihjahrssitzung: Freitag, 12.04.2019, 15:30 - 18:30 Uhr
’ Hetbstsitzung:- Freitag, 15.11.2019, 15:00 -18:00Uhr

Waepsowe

 

Vorsitzende “y Protokollfuhrer


